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Abstract (en)
[origin: CN112943019A] A device 100 for moving a door leaf 101 between an open position O and a close position S with regard to a door opening
104 in a wall 103, includes lever kinematics 10 with a lever 11 for assisting the movement of the door leaf. The lever includes a first section 12 and a
second section 13, and a connecting element 40 for accommodating a transmission component 31 configured for transmitting electrical energy and/
or data. The device is provided for the connecting element to be rotatably supported at the first section of the lever.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung (100) zum Bewegen eines Türflügels (101) zwischen einer Offenposition (O) und einer Schließposition (S)
bezüglich einer Türöffnung (104) in einer Wand (103), aufweisend: eine Hebelkinematik (10) mit einem Hebel (11) zur Unterstützung der Bewegung
des Türflügels (101), wobei der Hebel (11) einen ersten Abschnitt (12) und einen zweiten Abschnitt (13) aufweist, und ein Anschlusselement
(40) zum Aufnehmen eines Übertragungsmittels (31) zur Übertragung von elektrischer Energie und/oder Daten. Hierzu ist es erfindungsgemäß
vorgesehen, dass das Anschlusselement (40) drehbar am ersten Abschnitt (12) des Hebels (11) gelagert ist.
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